

Miércoles 2 de abril, 2025

## SÍNTESIS EJECUTIVA

### ● JEFA DE GOBIERNO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, firmó el Acuerdo por una Ciudad Baja en Emisiones, un compromiso entre los sectores público, privado y la ciudadanía para reducir la contaminación y enfrentar la crisis climática; este año se prevé obtener 60 MDP, que se destinarán a proyectos ecológicos, de electromovilidad y para el cuidado de animales.

[La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#), [El Universal](#), [La Razón](#), [Reforma](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [ContraRéplica](#), [Reporte Índigo](#), [Miled](#), [24 Horas](#), [El Economista](#), [Ovaciones](#), [Publimetro](#), [Diario Basta](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que se trabaja para brindar un espacio digno a los extranjeros en tránsito; la Secretaría de Gobierno trasladó a 750 migrantes del campamento de la Soledad, 700 de ellos al parque Guadalupe Victoria y el resto a las casas de Asistencia a la Movilidad Humana.

[La Jornada](#), [La Razón](#)

A través de la consejería Jurídica y de Servicios Legales, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, interpuso un recurso de impugnación contra la determinación del IECM que impide a las autoridades locales promover y pronunciarse sobre la elección del Poder Judicial.

[La Jornada](#), [El Universal](#), [Diario Basta](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, brindó más detalles sobre la construcción de la calzada flotante Tlalpan, que tendrá una longitud de 34 kilómetros, yendo del Zócalo hasta Periférico, e incluirá la rehabilitación de 34 bajopuentes y la construcción de una ciclovía.

[La Jornada](#), [Excélsior](#), [El Universal](#), [Reforma](#) por Circuito Interior, [La Prensa](#), [El Gráfico](#), [Metro](#) por Línea 10

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, aclaró que la participación de la Consejera Jurídica y de Servicios Legales de la Ciudad, Eréndira Cruzvillegas, durante el proceso de elección de magistrados locales que realizaba el Senado, fue de índole personal y no como una acción de Gobierno.

[Excélsior](#), [24 Horas](#) por ¿Será?

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que se buscará, en conjunto con la industria automotriz, que las empresas puedan reducir los costos de autopartes para evitar el mercado negro o ilegal en la CDMX.

[El Universal](#), [La Prensa](#)

Ante la entrada en vigor de la ley que prohíbe la venta de comida chatarra al interior de los planteles educativos, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, destacó que buscará el apoyo de las alcaldías para cumplir con esta ley al interior y exterior de las escuelas; se buscará que el comercio establecido afuera también ayude, afirmó.

[La Razón](#), [La Prensa](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que presentarán reformas en materia de justicia cívica para endurecer las sanciones por conductas relacionadas a los tiraderos clandestinos, algunos de ellos, presuntamente, controlados por la Unión Tepito.

[El Sol de México](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, delineó las acciones medioambientales que profundizará en la próxima actualización del Programa de Acción Climática; entre ellos, el procesamiento de residuos, la recuperación de cuerpos de agua y el cuidado de la calidad del aire.

[ContraRéplica](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, informó que la nueva Estrategia de Búsqueda de Personas Desaparecidas avanza conforme a los plazos establecidos y en consenso con colectivos y familiares.

[ContraRéplica](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó una reunión de Gabinete de Seguridad por cuadrantes más, en esta ocasión, con la alcaldesa en Venustiano Carranza, Evelyn Parra, para fortalecer las estrategias y seguir construyendo territorios de paz.

[Reporte Índigo](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que va a interceder personalmente para garantizar la seguridad y atención de los vecinos de las colonias Cuchilla del Tesoro, Narciso Bassols y CTM Aragón, de la GAM, afectados por el huachicoleo desde hace un año.

[24 Horas](#)

● **COLUMNAS**

La bancada de MORENA defendió en el Congreso local la modernización de la Línea 1 del Metro y hasta la puso como ejemplo del buen uso de recursos públicos.

[Excélsior](#) en Capital Político por Adrián Rueda

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció la emisión de una circular en la que se establezca qué sí y qué no se puede comercializar fuera de los planteles educativos, tras la prohibición de la venta de comida chatarra; pedirá el apoyo de las alcaldías para su supervisión.

[La Razón](#) en Rozones

La diputada local del PRI, Mónica Sandoval, presentará una denuncia por violencia política en razón de género y violencia institucional en contra del subsecretario de Gobierno, Fadlala Akabani.

[ContraRéplica](#) por Línea 13

A nivel nacional, con la presidenta Claudia Sheinbaum, y en la Ciudad de México, con la jefa de Gobierno, Clara Brugada, se busca constantemente la equidad e igualdad en la política; sin embargo, falta voluntad en los partidos para consolidarlo.

[La Razón](#) por Salvador Guerrero

Hoy se instalará la mesa de trabajo que revisará el tema de los migrantes en la Ciudad de México, será Pablo Yáñez el encargado de la encomienda.

[Reforma](#) por Circuito Interior

El proyecto de construir una UTOPÍA en el Parque Japón, alcaldía ÁO, ha dejado ver actitudes de racismo y clasismo arraigadas en sectores de la sociedad. Dicha iniciativa, que busca dotar de espacios con vocación social y comunitaria, ha sido rechazada por vecinos conservadores; su verdadera molestia es que el parque ya no será exclusivo.

[La Crónica](#) por Juan Manuel Jiménez

¿Qué han hecho los alcaldes en seis meses de gestión?

Hace referencia a las acciones de las alcaldías Azcapotzalco, ha perdido aliados por incumplir con sus compromisos políticos; Benito Juárez empezó mal al despedir a toda la gente de la administración anterior; Cuajimalpa, en la que el alcalde ha dejado ver su lado más machista; Cuauhtémoc ha gobernado con sello propio; Coyoacán ha combatido la inseguridad.

[El Independiente](#) en Mensaje Político por Lelo de Larrea

Cámaras contra la impunidad. Estas herramientas son clave para la detección de delitos. Por instrucciones de la jefa de Gobierno llegarán a 150 mil en 2030.

[Diario Basta](#) por Salvador Guerrero

Contingencia ambiental le da la bienvenida a Patricia Ramírez Kuri, nueva titular del IPDP, quien enfrentará el reto de la calidad del aire y la implementación de acciones paliativas.

[El Independiente](#) por Glorieta de Colón

La Ciudad de México enfrenta un proceso histórico con la elección de jueces y magistrados del Poder Judicial.

**24 Horas** por Erika Estrada

Con los servicios de emergencia no se juega y menos cuando la jefa de Gobierno, Clara Brugada, ha instruido poner especial atención al C5 para atender, de manera inmediata, las emergencias de los ciudadanos. Es necesario crear conciencia para evitar hacer bromas a través de los teléfonos de emergencia.

**24 Horas** por Salvador Guerrero

El Gobierno de la Ciudad de México responsabilizó a la oposición, principalmente a Lía Limón, de las protestas contra la construcción de una nueva UTOPIÁ en el Parque Japón.

**Ovaciones** por Tiros Libres

El Gobierno de la Ciudad de México está muy estricto con la ciudadanía pero no cumple con las responsabilidades que le corresponde. Las calles están llenas de baches, muy lejos de lo que esta Ciudad merece.

**Reforma** en Sección Lectores

¿De verdad asfaltan en la CDMX? La jefa de Gobierno, Clara Brugada, ha informado que hay 5 mil trabajadores de la SOBSE atendiendo baches en toda la capital, lo curioso es que, al preguntarle a la ciudadanía, nadie los ha visto.

**El Independiente**

● **CIUDAD**

La Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México reubicó a 750 indocumentados que se encontraban en el campamento de La Soledad.

**La Jornada**, **Reforma**, **La Prensa**, **24 Horas**, **Ovaciones**, **El Gráfico**, **Metro**

Ante la oposición de vecinos de la col. Las Águilas, ÁO, el Gobierno de la Ciudad no descartó cambiar la ubicación de la UTOPÍA Parque Japón.

**La Jornada**, **Excélsior**, **El Universal**, **La Prensa** por Red Compartida, **La Prensa**, **El Sol de México**, **Diario Basta**

La SEDEMA y la Alcaldía Xochimilco informaron la cancelación del festival musical que se llevaría a cabo en zona chinampera, debido a que no contaban con los permisos necesarios.

**Reforma**, **El Sol de México**, **ContraRéplica** por Línea 13, **Metro**

La secretaria de Medio Ambiente, Julia Álvarez Icaza, aseguró que la zona de Los Dinamos sí se encuentra protegida como "suelo de conservación".

**ContraRéplica**

Comunidad de Cirko de Mente se manifestará en la Secretaría de Cultura de la CDMX ante la incertidumbre de los actos que ponen en riesgo la Lic. en Artes Circenses Contemporáneas por el incumplimiento de acuerdos por parte de la secretaria Ana Francis Mor.

**El Universal**, **La Razón**

Debe la SEMOVI un estacionamiento. Ubicado en la Glorieta de los Insurgentes y anunciado desde hace 6 meses como parte de la rehabilitación del lugar.

**Diario Basta**

Toman bikers Aztlán para arrancones. Al amparo de las autoridades de tránsito, bikers usan la rueda de la fortuna como escenario fotográfico y punto de partida para arrancones de motocicletas.

**Diario Basta**

La STyFE presentó un modelo para elaborar protocolos de prevención para la discriminación por razones de género y atender casos de violencia laboral, hostigamiento y acoso sexual en centros de trabajo.

**Reforma**

El presidente de la Junta de Asistencia Privada de la Ciudad de México, Juan Fernando de la Paz, afirma en entrevista con La Crónica la importancia de renovarse para enfrentar los nuevos retos sociopolíticos.

[La Crónica](#)

Atienden un socavón de más de 5 metros de diámetro en la col. Roma; fue provocado por una fuga en el colector de aguas negras.

[Reforma](#)

La Fundación Mario Robles Ossio, en colaboración con la Fundación IMSS, convoca a pacientes para participar en la Segunda Carrera por la Salud Renal a celebrarse el próximo domingo 6 de abril en la segunda sección del Bosque de Chapultepec.

[La Prensa](#)

Los Bomberos de la Ciudad de México suman a Togo, su primer binomio canino de rescate.

[La Crónica, El Gráfico](#)

● **METRÓPOLI**

La CaMegalópolis activó ayer la contingencia ambiental ante el disparo de los índices de ozono en varios puntos de la ZMVM.

[La Jornada, Milenio, El Heraldo de México, Excélsior, El Universal, Reforma, La Prensa, El Sol de México, El Independiente, ContraRéplica, Miled, 24 Horas, El Gráfico, Metro, Diario Basta](#)

Tras la agresión que sufrió un maestro por un alumno que ya fue vinculado a proceso, reabrirán el CCH Naucalpan el próximo 21 de abril.

[La Jornada](#)

La Alianza de Autotransportistas, Comerciantes Metropolitanos AC convocó hoy a una megamarcha pacífica en contra de la supuesta fabricación de delitos y extorsiones en su contra.

[El Heraldo de México, ContraRéplica](#) por Línea 13, [Ovaciones, Metro, El Financiero](#)

El Estado de México informó que los bloqueos previstos para hoy por parte de la Alianza de Autotransportistas fueron cancelados.

[Reforma](#)

El secretario de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja, afirmó que durante este mes comenzará a operar el Trolebús Chalco-Santa Martha; no precisó la fecha de inauguración.

[La Prensa](#)

El Sistema Cutzamala ha mantenido una tendencia a la baja en los últimos siete días y ahora se encuentra en el 57.2% de su capacidad.

[Diario de México, 24 Horas](#)

● **SEGURIDAD**

Tras un intento de robo a mano armada a un conductor de un vehículo de gama alta, se desató una balacera en la col. Las Américas, Miguel Hidalgo, que dejó cuatro personas lesionadas, entre ellas dos policías de investigación de la FGJCDMX.

[La Jornada, El Universal, Reforma, La Prensa, Ovaciones, El Gráfico, Metro](#)

Elementos de la SSC, en coordinación con la FGJCDMX, aseguraron 40 toneladas de piezas automotrices en un predio del Barrio San Lucas, Iztapalapa.

[La Jornada, El Heraldo de México, Reforma, 24 Horas, Metro, Diario Basta](#)

Alumnos de la secundaria diurna Dr. Nabor Carrillo Flores, en Venustiano Carranza, se fotografían portando armas en los baños del plantel; padres de familia se manifestaron para pedir la destitución de la directora y la expulsión de los alumnos implicados.

[Milenio](#)

El coordinador del C5 hace un llamado a la población a oprimir de manera responsable los botones de auxilio; entre el 2024 y el 23 de marzo del 2025, 82 mil 22 llamadas son sin contestar.

[Reforma](#), [Reporte Índigo](#), [Diario Basta](#)

Hombre de 50 años falleció tras ser prensado por dos unidades de Metrobús en el paradero Pantitlán, Venustiano Carranza.

[Metro](#)

Garantiza PJCDMX necropsias con criterios internacionales en casos de feminicidio.

[Diario Basta](#)

Diversos colectivos y madres buscadoras se reunieron con integrantes de la Comisión de Búsqueda de la Ciudad de México aunque cuestionan su verdadera intención por querer apoyarlas y brindarles una solución.

[El Universal](#), [El Sol de México](#)

El presidente del Consejo para el Desarrollo del Comercio en Pequeño y la Empresa Familiar, Gerardo López, afirmó que si se erradicara el impuesto criminal, como el cobro de piso y extorsiones, los precios de los productos y servicios podrían disminuir hasta un 20%.

[La Prensa](#)

● **ALCALDÍAS**

Omiso gobierno de Nancy Nuñez ante juegos instalados ilegalmente en Parque Hundido de Azcapotzalco.

[Diario Basta](#)

Con motivo del partido de fútbol América vs Cruz Azul, en Ciudad de los Deportes, el alcalde en BJ, Luis Mendoza, acudió al recinto para supervisar el despliegue del operativo que realizó en coordinación con la SSC.

[Excélsior](#)

Recurre Orvañanos, alcalde de Cuajimalpa, a sacerdotes para que bendigan sus acciones de gobierno, a pesar de que la Constitución de México establece la separación de poderes.

[Diario Basta](#)

Lanza GAM operativo contra franeleros y ambulantes. La alcaldía desplegó un operativo para retirar vehículos y comercio informal de inmediaciones del Hospital de Gineco-Pediatria 3A del IMSS en Lindavista.

[Diario Basta](#)

Dueños y trabajadores de restaurantes se manifestaron en la explanada de la Alcaldía Miguel Hidalgo por el cierre de sus negocios, expusieron que las clausuras son ilegales y arbitrarias.

[La Jornada](#), [Diario Basta](#)

Propone alcalde de MH. Mauricio Tabe, seguir con foros del Poder Judicial; propuso convenio de colaboración al INE y el IECM.

[Diario Basta](#)

Milpaltenses, integrantes de las Copacos, alertan opacidad en proyectos de Presupuesto Participativo y al menos en los del año pasado siguen sin saber el destino de los recursos.

[Diario Basta](#)

Denuncian daños en canales de Xochimilco; vecinos señalan a la gente irresponsable que los usa de basurero así como la inoperancia del gobierno de Circe Camacho.

[Diario Basta](#)

#### ● CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Tras ser avalada por 60 votos, Patricia Ramírez Kuri rinde protesta ante el Congreso de la Ciudad de México como la titular del IPDP para los próximos cinco años.

[La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#), [El Universal](#), [La Razón](#), [Reforma](#), [El Sol de México](#), [El Independiente](#), [Reporte Índigo](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#)

El pleno del Congreso aprobó un punto de acuerdo promovido por MORENA para que el Metro informe a la ciudadanía sobre los trabajos de rehabilitación de la Línea 1.

[El Universal](#), [Reforma](#)

El Congreso de la Ciudad de México recibió un llamado de atención por parte de una agente del MP por la omisión en el nombramiento de las fiscalías especializadas de Combate a la Corrupción y de Atención a Delitos Electorales.

[Reforma](#)

Impulsa Congreso CDMX formatos de lectura fácil, para facilitar el acceso a la información legislativa a todas las personas sin importar su nivel educativo o cognitivo.

[Diario Basta](#)

#### ● NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que más que la imposición de aranceles, urge fortalecer el T-MEC; se continuará buscando el diálogo con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

[La Jornada](#), [Milenio](#), [Excélsior](#), [La Razón](#), [Reforma](#), [Reforma](#), [La Crónica](#), [ContraRéplica](#), [Ovaciones](#), [El Financiero](#)

Tras reunión con la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, la presidenta niega el acceso a información biométrica y afirma que sólo responde al pueblo de México.

[Diario Basta](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum afirma que hay más listas de extradiciones.

[Diario Basta](#)

Ante la víspera del anuncio de aranceles por parte del Gobierno de Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum publicó cinco decretos que entrarán en vigor este miércoles; entre ellos, las recientes reformas constitucionales para el fortalecimiento de la soberanía, la que prohíbe el nepotismo electoral y establece la no reelección.

[La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum dialogó por primera vez, vía telefónica, con el primer ministro de Canadá, Mark Carney; buscan fortalecer relación comercial.

[El Heraldo de México](#), [Excélsior](#), [El Universal](#), [Reforma](#), [El Sol de México](#), [ContraRéplica](#), [Diario de México](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [Diario Basta](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con Börje Ekholm, jefe ejecutivo de Ericsson, una de las empresas más destacadas en el sector de telecomunicaciones a nivel mundial.

[La Jornada](#), [Milenio](#), [El Heraldo de México](#), [Reforma](#), [Miled](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum le responde a la secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Kristi Noem, y afirma que es mejor tener un polo de desarrollo con Guatemala a tener soldados blindando la frontera sur.

[La Jornada](#), [ContraRéplica](#)

UIF y la presidenta Claudia Sheinbaum culpan de corrupción al PJF por desbloqueo de cuentas de Inés Gómez Mont.

[Diario Basta](#)

El Gobierno de México gastará 7.4 mil MDP en renovar las sedes médicas del IMSS.

[La Jornada](#), [Milenio](#), [Excélsior](#)

La Secretaría de Gobernación prepara un encuentro con familiares de personas desaparecidas en México.

[La Jornada](#), [Reforma](#)

Histórica y monumental elección del Poder Judicial. Se instalarán 84 mil casillas.

[Diario Basta](#)

El Senado aprueba la Ley de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea.

[La Jornada](#)

El senador Miguel Ángel Yunes no se afiliará a MORENA, aunque se mantendrá en la bancada morenista.

[Excélsior](#), [El Universal](#), [La Razón](#), [Reforma](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [Miled](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#)

Diputados aprueban la reforma a la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las mismas que sustituirá a la plataforma Compranet.

[La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#), [El Universal](#), [El Sol de México](#), [ContraRéplica](#), [Miled](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [El Financiero](#), [Diario Basta](#)

Mediante el programa Operación Frontera, se han detenido a casi 2 mil personas y se han incautado mil 862 armas en la frontera.

[La Jornada](#)

Las dos Cámaras del Congreso impugnaron el acuerdo del INE que restringe la difusión del proceso para elegir jueces, magistrados y ministros el próximo 1º de junio.

[La Jornada](#), [Milenio](#), [La Razón](#), [Reforma](#), [Reporte Índigo](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#)

En tres días, el TEPJF ha recibido seis impugnaciones contra el acuerdo del INE que prohíbe a toda la estructura gubernamental promover la promoción de la participación ciudadana en la elección judicial.

[La Jornada](#)

Del 26 de abril al 3 de mayo se llevará a cabo la Semana Nacional de Vacunación.

[La Jornada](#), [La Razón](#), [Diario de México](#), [Diario Basta](#)

#### ● INTERNACIONAL

Hoy, el presidente Donald Trump, escala su guerra comercial a nivel mundial con la imposición de un nuevo paquete de aranceles.

[Excélsior](#), [La Razón](#), [La Crónica](#), [ContraRéplica](#), [Diario de México](#), [Publimetro](#)

Aplazan la audiencia de El Mayo Zambada, aseguran que podría estar negociando un acuerdo.

[La Jornada](#), [Excélsior](#), [La Razón](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [ContraRéplica](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#)

El canciller Juan Ramón de la Fuente se reunió con el gobernador de Illinois, Jay R. Pritzker, para fortalecer la amistad y la cooperación entre México y esa entidad de Estados Unidos.

[Milenio](#), [Ovaciones](#)

El canciller Juan Ramón de la Fuente sostuvo una llamada telefónica con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio.

[La Crónica](#)

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, se reunió con el canciller chino, Wang Yi, para fortalecer su relación y buscar un papel constructivo en la solución del conflicto con Ucrania.

[La Jornada](#), [La Razón](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [Ovaciones](#)

La Patrulla Fronteriza destacó que la cifra de cruces fronterizos representa el menor número en la historia.

[Milenio](#), [El Sol de México](#), [Ovaciones](#)

Por el terremoto de 7.7 en Myanmar, suman más de 2 mil 700 víctimas.

[Reforma](#)

—oo0oo—